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FECHA: ENERO 30 DE 2016 

O C H O   C O L U M N A S / P R I M E R A S   P L A N A S 

 “Muere policía” 

 
“Reconoce Sosa que buscaba un frente anti PRI” 

 “Se desplomaron 33% los ingresos petroleros en 2015” 

 “APROBADAS LAS ALIANZAS” 

 
“Avala IEEH instalación de casillas” 

 
“DESCARTA SOSA COMPETIR EN ELECCIONES” 

 
“Siguen compromisos al pie de la letra: JFOR” 

 
“Fortalece nueva CDMX democracia: Peña Nieto” 

 
“Cortarán a 25 mil Gobierno y Pemex” 

 “IP apoyará con fondos a Pemex; inyectarán 50 mil mdd para mejoras” 

 
“Serán cesados 15 mil empleados públicos este año: Hacienda” 

I N S T I T U C I O N A L 
Crónica-Termina IEEH instalación de consejos municipales: Concluirá la instalación formal de los 84 Consejos 

Municipales durante el fin de semana, aquellos órganos desconcentrados encargados de la vigilancia, desarrollo y preparación 
de la contienda para renovar ayuntamientos; en cada una de las sedes entregarán las constancias para los ciudadanos que 

ocuparán estos cargos. La Comisión de Capacitación y Organización Electoral intensificó las fases de adiestramiento para 504 

ciudadanos que fungirán como consejeros en las demarcaciones, pieza fundamental para la coordinación con el Consejo 
General. Del 20 al 29 de enero, los consejeros y directores ejecutivos diseñaron siete rutas para capacitar a los funcionarios, 

principalmente en aspectos de organización, prerrogativas y partidos políticos, oficialía electoral, aspectos jurídicos, paridad 
de género, así como candidaturas independientes. En esta fase de capacitación, el Instituto Estatal Electoral (IEEH) diseñó 

manuales que incluirán una explicación detallada sobre la reforma política del 2014 y sus consecuencias legales, requisitos 

para formar parte de las mesas directivas de casilla, tiempos de instalación de urnas, llenado de actas, asesoría para los 
ciudadanos que acudan a votar ese 5 de junio, entre otros. Para la operatividad de 84 Consejos Municipales y 18 Distritales, 

el organismo electoral consideró 49 millones 402 mil 509.84 pesos correspondiente a los salarios de consejerías, secretarios, 
coordinadores de capacitación y organización, así como la estructura técnico-administrativa. Estos ciudadanos estarán en el 

cargo durante el periodo del 1 de enero al 5 de junio del 2016. De igual forma, el Instituto requirió de 835 mesas de trabajo, 
3 mil 400 sillas y 183 escritorios para la correcta instalación de estas sedes. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 

  



 

3 de 12 

33  

Plaza Juárez-Aprueban “Un Hidalgo con Rumbo” y “Llegó la hora”: En sesión extraordinaria el Instituto Estatal 
Electoral de Hidalgo (IEEH) aprobó los proyectos de alianzas partidistas rumbo a la elección del próximo 5 de junio, en la que 

sólo se presentaron dos propuestas: “Un Hidalgo con Rumbo” conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI), 

Partido Verde Ecologista de México (PVEM) y el Partido Nueva Alianza (PNA), y la alianza “Llegó la hora” que integraron el 
Partido de la Revolución Democrática (PRD) y el Partido del Trabajo (PT). Las anteriores para el caso a la candidatura a 

gobernador de la entidad, mientras que en el caso de la elección de diputados locales, sólo se recibió una propuesta “Un 
Hidalgo con Rumbo” de los tres partidos antes mencionados, por lo anterior la consejera presidenta, Guillermina Vázquez 

Benítez aseguró que “las propuestas fueron revisadas a profundidad a fin de verificar que cumplieran con todos los 
requisitos”. De igual forma en dicha sesión, la Secretaría Ejecutiva presentó al pleno un proyecto de acuerdo relativo a la lista 

de reserva que será considerada para la ocupación de vacantes de la Estructura Técnico-Administrativa en los consejos 

municipales, misma que fue aprobada por las y los consejeros electorales. Cabe señalar que las personas que conforman la 
citada lista de reserva serán consideradas siempre y cuando se encuentren en disponibilidad de desempeñar el cargo vacante 

y sigan cumpliendo con los requisitos legales establecidos en el Código Electoral en la Entidad. De estos acuerdos aprobados 
en sesión extraordinaria, se establece que deben notificarse en los estrados de este Instituto, así como en la página web 

institucional. (Redacción, página 3A) 

P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Criterio-Mantiene PRI quietos a los seis: A unos días del registro de precandidatos a la gubernatura, el presidente del 
Comité Directivo Estatal (CDE) del PRI, Alberto Meléndez Apodaca, dijo que los seis aspirantes se encuentran bajo la lupa 

para que no realicen manifestaciones que afecten al partido o “la imagen de alguno de ellos”. “He pedido a los secretarios 
(del partido) que estén cuidando, monitoreando, para que cuidemos cualquier tipo de manifestación”, sostuvo ayer tras la 

primera jornada para la integración de la Asamblea Electiva, que avalará al candidato priísta a la gubernatura de Hidalgo. Un 

día antes, dijo, “hubo comunicación con ellos y todos están en esa expectativa” de esperar “con toda tranquilidad”. “Hoy más 
que nunca les aseguro que el trabajo, la solidaridad, el respeto y, desde luego, la institucionalidad hacia el partido de parte de 

los seis aspirantes a la candidatura está más que probada”, afirmó el exalcalde de Pachuca. La Asamblea Electiva quedará 
integrada por más de 2 mil militantes de los sectores y organizaciones filiales al tricolor. Su función será avalar la candidatura 

del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la elección de gobernador. Los trabajos de conformación culminarán el 

próximo 3 de febrero y el día siguiente, el 4, se llevará a cabo el registro de el o los precandidatos, entre 9:00 y 11:00 horas, 
informó Meléndez Apodaca. “Estaremos en posibilidades de que la propia comisión esté dictaminando ese mismo día 4 o, más 

tardar, el 5 para tener la autorización a quien sea el abanderado (sic)”, y el 27 de febrero elegir (si hay más de un 
precandidato) o avalar (si es de unidad) al candidato tricolor, añadió. Durante la primera jornada de selección de delegados, 

el PRI eligió a 648 integrantes de la Asamblea Electiva. “(La asamblea se conforma por) un grupo de integrantes y 
organizaciones; otro que tiene que ver con la dirigencia, y otro mediante proceso de insaculación, que se hace con los 

consejeros políticos. Así se integra prácticamente esta estructura de más de 2 mil personas que van a ir a la Asamblea 

Electiva para elegir candidato a gobernador”, explicó. (Emmanuel Rincón, página 10) 
Milenio-Efectúa PRI asambleas de sectores y organizaciones (Janet Barragán, página 11) 

Crónica-Elijen asambleístas (Rosa Gabriela Porter, página 04) 
El Independiente-Pide PRI a aspirantes evitar manifestaciones a favor (José Manuel Martínez, página 05) 

Plaza Juárez-Continúan los trabajos en el proceso interno (Raúl Pérez, página 5A) 

Síntesis-Lista asamblea del PRI que erigirá candidato a gobernador (Susana Jiménez, página 03) 

Criterio-Mantiene Verde diálogo por municipales: Avelino: Luego de que el Instituto Nacional Electoral (INE) avaló la 

alianza con el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y Nueva Alianza (Panal) por la gubernatura, las mesas de diálogo 

para lograr candidaturas “fuertes y sólidas” en los municipios en donde participarán de forma conjunta se mantienen, dijo el 
dirigente estatal del Partido Verde Ecologista (PVEM), Avelino Tovar. Existen municipios con “un alto grado de 

competitividad”, dijo, por lo que deberán tener candidatos que permitan enfrentar a liderazgos fuertes que militan en la 
oposición. Tovar consideró que el trabajo de reestructuración durante los últimos meses en distintos municipios ha permitido 

al Verde crear las condiciones para alcanzar triunfos a partir de liderazgos locales. “Tanto vamos a tener candidatos propios, 
que atienden a las estructuras municipales, como aquellos que tendrán en fórmula con los partidos aliados”, dijo. Para Avelino 

Tovar, la situación económica del país, así como la inestabilidad del peso ante el dólar y otras situaciones sociales, como la 

inseguridad, serán tomadas en cuenta por los ciudadanos al momento de depositar su voto. Muchos, dijo, serán destinado a 
la coalición Hidalgo con Rumbo (PRI-Verde-Panal) porque son “momentos circunstanciales” que existen en el mundo y que en 

México se van librando a partir de las reestructuras. El dirigente afirmó que tendrán triunfos “inobjetables” en regiones que ya 
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ha gobernado el Verde, como la zona de Huichapan, donde han puesto en marcha “gobiernos sustentables”. En la plataforma 
electoral del partido para este proceso electoral, en el cual se renovarán la gubernatura, alcaldías y diputaciones, Tovar 

afirmó que se encuentra acciones en torno al cambio climático. “Debemos concretar gobiernos comprometidos con los 
principios sustentables para rescatar las condiciones de vida que se han perdido de manera irremediable a causa del desorden 

y la industrialización irresponsable”, sostuvo. (Jorge Martínez, página 11) 

Criterio-Blanquiazul no puede cerrar la puerta a un espontáneo: Aunque la prioridad es que Acción Nacional concrete 
una candidatura de unidad, el partido no puede cerrar la intención de participar a algún aspirante que no esté contemplado 

por el instituto político. Así lo reconoció Juan Alejandro Enríquez, secretario de Elecciones del Partido Acción Nacional (PAN) 

en Hidalgo, quien recordó que la convocatoria emitida el jueves por la noche está abierta tanto a militantes como a 
ciudadanos sin afiliación. En caso de que un militante de otro instituto político desee participar en el proceso blanquiazul, 

aclaró, deberá renunciar a la militancia de la que provenga. Enríquez señaló que el plazo para la solicitud de registro de los 
aspirantes a precandidatos vence este sábado a las 19:00 horas. Por ahora sólo existe la solicitud de un registro, el cual está 

programado para las 13:00 horas de hoy. Por ahora se mantienen como aspirantes a la candidatura los panistas Erick Marte 
Rivera Villanueva y Daniel Ludlow. Mientras, con Xavier Berganza y Moisés Jiménez, que no son militantes de la institución, 

“ha habido un diálogo muy respetuoso, pero personalmente ellos tomarán su decisión”. “Hemos tratado de mantener primero 

el diálogo al interior del instituto y llevado a cabo diálogo respetuoso con los otros dos actores políticos. Las puertas están 
abiertas para quien desee participar”, afirmó. (Yuvenil Torres, página 11) 

Crónica-Ya pueden registrarse: A partir de este viernes quedó abierta la posibilidad de registro de precandidaturas al 

interior del Partido Acción Nacional, de acuerdo a lo que establece la convocatoria. De acuerdo con los términos de la 
convocatoria, que serán las Comisiones Permanentes Nacional y Estatal, las encargadas de realizar la designación directa de 

candidatos a los cargos de elección popular. Esto porque el pasado 16 de enero, el Consejo Estatal del PAN, acordó solicitar 
como método de selección del candidato a gobernador, el de designación directa. La convocatoria establece que será la 

Comisión Organizadora Electoral quien conducirá el proceso interno referido en la presente convocatoria y la Comisión 
Organizadora Electoral Estatal, podrá, mediante acuerdo, delegar las funciones y atribuciones que le correspondan. La 

preparación del proceso inicia con la instalación de la Comisión Organizadora Electoral junto con la recepción de registros, la 

cual comenzará este sábado con el primer registro, toda vez que ayer que inició el proceso no se presentó ningún aspirante a 
manifestar sus intenciones. En cuanto a los requisitos para los aspirantes blanquiazules se pide cumplir con lo establecido en 

la Constitución Política del Estado; asumir el compromiso de cumplir con los principios de doctrina, estatutos, reglamentos del 
partido, así como aceptar y difundir su plataforma política y cumplir con el código de ética. En lo referente a los gastos de 

campaña, el representante responsable de finanzas para la obtención y administración de los recursos de precampaña de las 

precandidatura, quedará obligado a presentar a la tesorería nacional los informes de ingresos y gastos de precampaña en los 
términos de los lineamientos expedidos para tal efecto. (Jocelyn Andrade, página 08) 

El Sol de Hidalgo-Cierran registro de candidatos panistas a la gubernatura (Redacción, Ojo: Política) 

El Independiente-Elegirá Morena precandidatos a diputados plurinominales: El domingo 7 de febrero el Movimiento 
de Regeneración Nacional (Morena) realizará asambleas distritales para elegir a los precandidatos a diputados locales de 

representación proporcional, con miras a la elección del 5 de junio. De acuerdo con Abraham Mendoza Zenteno, presidente 
del comité ejecutivo estatal de Morena, serán elegidas por los asistentes a las asambleas cinco propuestas de cada género 

(cinco hombres y mujeres) en cada uno de los 18 distritos, esto suma un total de 180 propuestas (90 hombres y 90 mujeres) 
los cuales serán insaculados en presencia del comité ejecutivo nacional, la mesa directiva del consejo nacional y la comisión 

nacional de honestidad y justicia, y frente al conjunto de afiliados propuestos por las asambleas mencionadas. Durante el 

proceso de insaculación correspondiente se respetará el tema de la paridad de género, es decir, dichas listas se integrarán 
alternadamente por ambos géneros, garantizándose la paridad en cada bloque de dos lugares, desde el principio y hasta el 

final de las mismas. Además que en las listas de candidatos a diputados por el principio de representación proporcional, el 
tercer lugar de cada bloque de tres candidatos será externo. Para este proceso, la comisión nacional de elecciones propondrá 

al consejo nacional, o al comité ejecutivo nacional, en su caso, el conjunto de personalidades externas y el orden de los 

espacios destinados para cada género. La lista de los domicilios donde se celebrarán las asambleas para elegir a los 
candidatos a diputados locales por representación proporcional, están publicadas en la página institucional de Morena 

www.morena.si, en las redes sociales del partido en Hidalgo, o en los estrados correspondientes. (Redacción, página 05) 
Milenio-Erigirá Morena precandidatos a diputaciones locales (Janet Barragán, página 11) 
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I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Crónica-Seleccionarán como funcionarios de casillas a nacidos en mayo: Ashane: Informó el Instituto Nacional 

Electoral (INE) que en el proceso de insaculación seleccionarán a ciudadanos nacidos en mayo para que sean funcionarios de 
mesas directivas, de acuerdo con el presidente del Consejo Local, José Luis Ashane Bulos, durante los recorridos para ubicar 

los lugares donde instalarán las casillas no detectaron problemas, de igual forma dieron a conocer los avances en la 
capacitación de supervisores y asistentes. En sesión ordinaria, el pleno aprobó el resultado del sorteo realizado por el Consejo 

General del INE para obtener el mes del calendario, que junto con el que siga su orden, serán tomados en cuenta como base 

para la insaculación de ciudadanos que integrarán las mesas directivas de casillas. Respecto al informe sobre el inicio y 
avance de recorridos que realizan las juntas distritales ejecutivas de la entidad por las secciones para localizar lugares que 

cumplan con los requisitos de ley, Ashane Bulos afirmó que no detectaron anomalías o problemas para la ubicación de mesas 
directivas de casillas. De acuerdo con el informe preliminar, contemplan que el 80 por ciento (%) de las casillas las ubiquen 

en escuelas o centros educativos, mientras que el 20 % restante en plazas públicas, auditorios ejidales, oficinas 
gubernamentales y domicilios particulares. Sobre a los ciudadanos hidalguenses que no podrán sufragar este 5 de junio, 

mencionó que 81 mil 817 credenciales para votar perdieron vigencia, aquellas con terminación 09 y 12. En tanto, 148 mil 169 

ciudadanos que tienen micas con terminación 15 tienen la posibilidad de sufragar. (Rosa Gabriela Porter, página 09) 
Milenio-Prepara INE cada detalle (Janet Barragán, página 10) 

Plaza Juárez-Continúa labores rumbo a jornada electoral (Raúl Pérez, página 5A) 
Síntesis-Avala IEEH instalación de casillas (Susana Jiménez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Sin voto, más de 80 mil hidalguenses: A reserva de que cambien las cifras con el corte del 15 de 

enero, hasta el año anterior un total de 81 mil 816 hidalguenses no votarían el próximo 5 de junio por conservar su credencial 
"09" y "12" que quedaron sin validez oficial, conforme a datos proporcionados por el presidente del Consejo Local del 

Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado de Hidalgo, José Luis Ashane. Entrevistado después de una sesión "exprés" en 
las instalaciones del INE-Hidalgo, el consejero electoral presidente apuntó que al corte del 30 de abril quedaban por renovar 

52 mil 236 credenciales "09", así como 29 mil 581 de la "12", con las que sus titulares no podrán votar el próximo 5 de junio 

en las elecciones de gobernador, diputados y Ayuntamiento. Según datos proporcionados por el funcionario electoral, es el 
Distrito Electoral Federal 2-Ixmiquilpan el que cuenta con más credenciales "09", con 12 mil 545, seguido por el 3-Actopan, 8 

mil 535; 7-Tepeapulco, 7 mil 423; 4-Tulancingo, 7 mil 251; 5-Tula, 6 mil 82; 6-Pachuca, 5 mil 586, y el 1-Huejutla, 4 mil 182. 
En cuanto a la credencial "12", también es el Distrito Electoral Federal 2-Ixmiquilpan el de mayor número sin renovar, con 5 

mil 337, siguiéndole el 3-Actopan con 4 mil 815; 4-Tulancingo, 4 mil 802; 7-Tepeapulco, 4 mil 408; 5-Tula, 3 mil 871; 6-

Pachuca, 3 mil 553, y el 1-Huejutla con 2 mil 759. El pasado 15 de enero fue el último día de la campaña de credencialización 
del INE en que pudieron los ciudadanos renovar su credencial por vigencia o cambio de datos, nuevo ingreso o ingreso 

anticipado al padrón electoral. Útil credencial "15" en próximas votaciones. Por otra parte, José Luis Ashane señaló que 
la credencial para votar "15" servirá para votar el próximo 5 de junio en las elecciones de gobernador, diputados y 

ayuntamientos de Hidalgo, pero que al día siguiente dejará de tener vigencia como identificación oficial para realizar trámites 
ante bancos y dependencias gubernamentales. Apuntó que al corte del 31 de diciembre pasado, en Hidalgo existían 148 mil 

169 credenciales "15", siendo en el Distrito Electoral federal 5-Tula donde se encuentra el mayor número, 24 mil 779, y le 

siguen: 2-Ixmiquilpan, 23 mil 609; 3-Actopan, 21 mil 364; 7-Tepeapulco, 221 mil 360; 6-Pachuca, 21 mil 158; 4-Tulancingo, 
18 mil 860, y 1-Huejutla, 17 mil 39. Finalmente, José Luis Ashane precisó que en la sesión del 26 de noviembre de 2015, por 

votación unánime, integrantes del Consejo General del INE aprobaron el acuerdo para que fueran utilizadas las credenciales 
"15" en las elecciones ordinarias locales. (Redacción, Ojo: Política) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Inaugura Paco Olvera centro de salud para Zapotlán de Juárez: El gobernador José Fran-cisco Olvera Ruiz 

encabezó la inauguración del Centro de Salud de la comunidad Acayuca, en el municipio Zapotlán de Juárez, el cual significó 
una inversión de más de 13 millones de pesos. Como parte de una gira para entrega de infraestructura de salud en la 

entidad, el mandatario estatal aseguró que este rubro es fundamental dentro de la agenda de trabajo de su administración. 

Olvera Ruiz, quien estuvo acompañado por la secretaria de Salud, Geraldina García Gordillo, además del presidente municipal 
Mariano Escorcia Gómez, señaló que este nuevo centro de salud cuenta con áreas especializadas para brindar atención a las 

mujeres, las cuales serán atendidas con dignidad y honorabilidad. Además, el mandatario estatal agradeció a los ejidatarios 
de esta comunidad por haber realizado la donación del terreno donde se construyó la clínica. Por su parte, la titular de Salud 

en la entidad dijo que el costo de la construcción del inmueble médico fue de aproximadamente 10 millones, mientras que el 
equipamiento del mismo representó una erogación de más de 3 millones de pesos. También detalló que en la plantilla se 
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encuentran cuatro médicos generales, dos odontólogos, una nutrióloga, dos promotores de salud, dos enfermeras, un técnico 
en atención primaria de la salud, un médico pasante y un administrativo. (Joana Reyes, página 04) 

Milenio-Subraya Olvera más de mil 500 mdp en inversión para salud (Redacción, página 12) 
Crónica-Entrega Olvera Ruiz más centros de salud; inversión (Alberto Quintana, página 04) 

El Sol de Hidalgo-En Hidalgo, trascendente inversión en hospitales y centros de salud (Redacción, página 9A) 

Crónica-Cristalizan gobiernos pactos con habitantes: Olvera Ruiz: Destacó José Francisco Olvera Ruiz que cumplen 
los gobiernos federal y estatal su compromiso de modernizar la carretera Pachuca-Huejutla, ello como lo anunció al inicio de 

su administración el Presidente de la República, Enrique Peña Nieto. Al encabezar los actos para el banderazo de inicio del 

distribuidor vial Atotonilco II y la supervisión de obra de la modernización del tramo carretero Atotonilco-Cerro Colorado, el 
gobernador estuvo acompañado por el director del Centro de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) Hidalgo, 

Gerardo Alberto Salomón Bulos; celebró que en 2016 llegarán recursos todo el año, para concluir tanto el distribuidor vial 
como los 7. 3 kilómetros del citado tramo de un total de 20, cuyas obras fueron etiquetadas para concluirse este mismo año. 

Según información oficial, agradeció al gobierno federal que, a pesar de las adversas condiciones de la economía mundial, y a 
través de una buena administración, se respalda el compromiso presidencial de modernizar la carretera Pachuca-Huejutla, por 

lo que todo 2016 habrá trabajo, subrayó. Asimismo, Paco Olvera provechó para informar a los asistentes que se avanza de 

forma importante en la modernización del tramo carretero Ixmiquilpan-Huichapan. “Con estas obras se ahorran tiempos de 
traslado, se transita con mayor seguridad, y se benefician el comercio, así como el turismo, además de que crece la plusvalía 

de los terrenos aledaños a las carreteras”. Expresó que las empresas que se dedican a la construcción, más los transportistas 
de carga y gente ligada con la actividad, se están beneficiando con la derrama económica que estas obras generan. Sobre la 

modernización de la carretera Pachuca-Huejutla, dio a conocer que están pendientes dos tramos, uno que abarcará el tramo 

que atraviesa la Barranca de Metztitlán, para lo que están esperando los permisos de la Semarnath, y el comprendido de Real 
del Monte a Huasca, sobre los que mostró su confianza de que ambos proyectos serán ejecutados en breve. Acompañado 

también por el presidente municipal de Atotonilco el Grande, Francisco Javier Téllez Sánchez, y por Jesús Romero Quintanar, 
secretario de Obras Públicas y Ordenamiento Territorial (SOPOT), Francisco Olvera sostuvo que ambos actos “son resultado 

de la coordinación de los tres órdenes de gobierno”. (Alberto Quintana, página 03) 
Milenio-Con la Pachuca-Huejutla EPN cumple compromiso (Redacción, página 07) 

El Independiente-Inicia construcción de distribuidor vial Atotonilco (Laura Elizabeth Trejo, página 04) 

Síntesis-Dan banderazo al distribuidor vial Atotonilco II (Susana Jiménez, página 03) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
Crónica-Distingue EGS labor de sector: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García Sánchez, se pronunció por 

respetar y enaltecer la labor de síndicos y regidores, “son figuras de representación popular necesarias para generar cambios 

que fortalecen al municipio”. Luego de tomar protesta a la Conferencia Nacional de Regidores de México (Conarem), el 
presidente sostuvo que en la tarea que se tiene en los municipios, el edil no es el único responsable de la buena 

administración con la que se maneje un municipio, ya que tanto regidores de los ayuntamientos como los síndicos, 
representan figuras en las que recaen los retos, objetivos y sobre todo los logros que se consigan. García Sánchez desconocía 

la importancia de la labor que emprendan quienes asumen la nueva responsabilidad al frente de la Unión Nacional de 
Conferencia Nacional de Regidores, al establecer que existen demasiados aspectos que se deben mejorar y para los cuales, 

requieren de puntual atención y trabajo, en el estricto sentido que algo que es prescindible es lograr la conciliación de las 

diferencias ideológicas. Lo anterior, estableció llevará a los municipios a ser cada vez más fuertes y consolidados, de esa 
forma otorgar más y mejores resultados a los pobladores. Añadió que en lo subsecuente, se enfocarán en distintas acciones, 

entre ellas, promover la transformaciones institucionales, hacendarias y municipales, con el propósito de respaldar el trabajo 
realizado en cada municipio y consolidar administraciones municipales más fuerte desde sus bases. (Milton Cortés, página 

04) 

Plaza Juárez-Eleazar toma protesta a Conferencia Nacional de Regidores (Redacción, página 4A) 
Síntesis-Rinde protesta órgano directivo de la Conarem (Edgar Chávez, página 02) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Crónica-Balcón Político… 

 
Un obispo indígena, para una zona igual: Carlos Camacho La grey católica de la Huasteca y la Sierra deberá estar 

contenta con la determinación del Papa Francisco, al nombrar como el nuevo obispo de la Diócesis de Huautli a Hiraís Acosta 
Beltrán, un religioso indígena, nacido en Canalí y formado al cobijo de los constructores del Equipo Pastoral Atlapexco (EPA), 

en la década de los 70, durante la cruenta lucha de los indígenas contra los caciques de la región, por la recuperación de las 

tierras, particularmente en la Huasteca hidalguense. El EPA fue construido por los curas, Pablo Clemente, Samuel Mora 
Castillo y José Barón Larios, quienes se identificaron por provenir de familias humildes-ninguno era de Hidalgo-por creer 

fervientemente en que la Iglesia debe estar de lado de los pobres y porque, sobre todo, se sumaron abiertamente a los 
indígenas en su lucha desigual por la recuperación de las tierras…a riesgo de sus propias vidas. Las primeras palabras 

públicas, se las dio el nuevo obispo a nuestro compañero y colaborador de “Vía Libre”, Salomón Hernández León, apenas 
unas horas después de haberse enterado de su nueva responsabilidad. “Agradezco al Señor que ha puesto su mirada en un 

servidor indígena para este servicio de ser obispo; invito a que todos nos sumemos en acción de gracias, nuestra Diócesis ha 

estado vacante y en mi persona el Señor se ha fijado para conducir esta grey. Les pido su oración; es una cruz pesada, oren 
por mí que yo lo haré por ustedes”, dijo en su primera entrevista, luego de su nombramiento. José Hiraís, a sus 49 años tiene 

varias características, una de ellas que será el obispo más joven de la Diócesis de Huejutla; que es el primero oriundo de la 
región; y, que es el primero como indígena, lo que ha generado muchas expectativas entre los feligreses. Fue alumno de los 

teólogos de la liberación José Barón Larios, Pablo Clemente y Samuel Mora Castillo y coincide en que el trabajo pastoral 

también consiste en poner la iglesia al servicio de los pobres.  
 

(Carlos Camacho, página 03) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ahora sí parece que todo está listo para que este 4 de febrero se instale la mesa para recibir a quienes aspiren a ser 
candidatos para la gubernatura por el Partido Revolucionario Institucional, como han mencionado antes se espera un registro 

de unidad entre los tricolores para entrar de lleno en las estrategias pertinentes para las campañas venideras; además, los 
delegados estarán también listos para cualquier eventualidad y sobre todo, mantener la cohesión partidista.  

  

:Que Tizayuca se convirtió desde ayer en el primer municipio del estado en tener un organismo encargado específicamente 
de las necesidades de las personas con discapacidad, esto será benéfico para los habitantes que tienen esta particularidad. Se 

espera que, junto al “Modelo de Atención Integral, Tizayuca 100% Inclusivo” se logre mejorar ampliamente la calidad de vida 
de estas personas, así como los servicios públicos y la infraestructura municipal.  

(Redacción, página 06) 

Milenio-Función Sabatina… 
 

LA ESTELAR 
Flora Cervantes vs Sinuhé Ramírez 

La estelar de la semana es protagonizada por la maestra Flora Cervantes Reyes, integrante del Movimiento de Bases en 

Hidalgo, contra Sinuhé Ramírez Oviedo, el líder sindical de la sección XV del SNTE en la entidad. El problema, asegura la 
docente, es que este líder ha violentado sus derechos como trabajadora de la educación, pues asegura que no le dan sus 

bonos que por ley se ha ganado y comenta que es por su participación contra la reforma educativa en la entidad; el pleito 
continúa entre estos personajes.  

  

ENTREVISTA FICTICIA 
 Luego de su conferencia de ayer nos dimos a la tarea de preguntarle off the record al líder de la Universidad sobre lo que 

realmente piensa 
 

¿POR QUÉ YA NO SERÁ CANDIDATO?  
Hay que darle chance a los jóvenes, para que vean que sí pueden; claro, bajo mi orientación.  

 



 

8 de 12 

88  

¿QUÉ TAL SE LLEVA CON MOVIMIENTO CIUDADANO? 
Bien, somo cuatitos Christian y yo, hasta me dio chance de poner a mi hermano y a Motita.  

 
¿Y EL BLOQUE OPOSITOR? 

¡Huyyy! ese bloque nació muerto, solo me fui a dar una vuelta a ver qué tal.  

 
¿QUÉ HARÁ DE AQUÍ A LAS ELECCIONES? 

Seguir en el Patronato. . . y desde ahí, dirigir la UAEH.  
 

¿SIGUE COMO PRIISTA, POR QUÉ? 

Porque me late el verde, el blanco y el rojo; van con mi personalidad multicolor.  
 

DE BLANCO 
OMITLÁN DE JUÁREZ.   

Esta temporada invernal ha resultado más fría de lo pensado; las bajas temperaturas han pintado de blanco algunas regiones, 
como Omitlán, donde amanecieron con un bello y gélido paisaje. Las autoridades llaman a abrigarse bien y tener 

precauciones.  

  
(Redacción, página 06) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 
Agradeció Paco Olvera a la administración federal que, pese a las adversas condiciones económicas mundiales, y a través de 

una buena dirección, sea respaldado el tema de modernizar la vía estatal Pachuca-Huejutla, acción que fue un compromiso 
presidencial. Con base en ello el gobernador refirió que todo 2016 habrá trabajo. En ese marco queda el testimonio de que al 

sincronizar las acciones es posible satisfacer demandas de la población.  
 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 
 

PERFILADOS  

Los grillitos de la región Tulancingo adelantan que el doctor Luis Marroquín será el candidato “tricolor” a la presidencia 
municipal, mientras que el otro doctor, Enrique Macedo, será el abanderado para la diputación local. Salomónica decisión 

aplicará el priismo para mantener la unidad en esa demarcación, aunque nadie explica cómo van a calmar a varios de los 
aspirantes que se quedarán, una vez más, sin hueso en la próxima elección.  

  

ESPERA 
 La margarita sigue deshojandose en el PRI con miras a la selección del candidato o candidata a la gubernatura. Hasta ahora 

no hay certezas y las autoridades no dicen más que será hasta el 4 de febrero cuando se dé a conocer su identidad. Por 
ahora, la guerra en redes sociales y en medios de comunicación sigue con gran intensidad y no se ve quién pueda ponerle fin 

a tal “carnicería”.  
  

REUNIÓN 

 El miércoles por la noche hubo una gran reunión de funcionarios estatales en Palacio de Gobierno.  
De director de área para arriba, fueron citados todos los trabajadores para instruirlos sobre el cierre de la administración, 

principalmente en el rubro de la promoción de las obras construidas y todas las acciones desarrolladas a los largo de estos 
años.  

 

(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
El Universal-Fortalece nueva CDMX democracia: Peña Nieto: El presidente Enrique Peña Nieto promulgó ayer la 

reforma política mediante la cual nace oficialmente la Ciudad de México como entidad autónoma del país, lo cual calificó como 
un logro y un triunfo de la democracia para los habitantes de la capital. En el Patio de Honor de Palacio Nacional, llamó a que 

los próximos integrantes de la Asamblea Constituyente se desempeñen con responsabilidad y eficacia, con una visión de 
Estado por encima de los intereses de fracciones y partidos políticos.  En presencia de los presidentes de los poderes 

Legislativo y Judicial, la clase política capitalina, académicos, intelectuales y sociedad civil, dijo que la Ciudad de México sigue 

siendo sede de los Poderes de la Unión, corazón del país y hogar de millones de mexicanos. El Presidente dijo que la 
promulgación de esta reforma política representa un gran día para el federalismo, para la democracia y la vida republicana del 

país, para los ciudadanos y habitantes de la Ciudad de México. Con ella, aseguró, concluye un proceso histórico que 
demuestra que, más allá de diferencias políticas, es posible sumar en favor de la sociedad mediante el diálogo maduro y 

constructivo. Dijo que hoy la democracia mexicana avanza en el largo proceso histórico que ha dado forma a las instituciones 
y al régimen jurídico del país. (Francisco Resendiz y Mizael Zavala, primera plana) 

La Jornada-Serán cesados 15 mil empleados públicos este año: Hacienda: Dos de cada tres plazas que reducirá el 

sector público este año serán de Petróleos Mexicanos (Pemex) confirmó Isaac Gamboa, titular de la Unidad de Política y 
Control Presupuestario de la Secretaría de Hacienda. Explicó que en el Proyecto de Presupuesto el Ejecutivo federal presenta 

una reducción aproximadamente de 7 mil 300 millones de pesos, en el capítulo 1000, que son servicios personales, de los 

cuales, en las dependencias del gobierno federal son los ramos administrativos, hablamos de alrededor de 15 mil plazas que 
tendrían que ver con esa reducción. De esas 15 mil plazas, la mitad es personal eventual y la otra es de estructura, y esas 

modificaciones “las vamos a tener para el presente ejercicio fiscal. Asimismo, Pemex presentó una propuesta durante la 
integración del Paquete Económico que hacía referencia a un ajuste de alrededor de 10 mil plazas, que también se realizan 

durante el ejercicio fiscal 2016. Entonces, estas reducciones que vemos en servicios personales las vamos a estar reportando 
a lo largo del ejercicio fiscal 2016. (Israel Rodríguez, primera plana) 

Excélsior-IP apoyará con fondos a Pemex; inyectarán 50 mil mdd para mejoras: Empresarios nacionales y 

extranjeros impulsarán a Petróleos Mexicanos (Pemex) mediante la inversión de 50 mil millones de dólares para la red de 
ductos y el mejoramiento de puertos, informó Emilio Lozoya Austin. El director general de la empresa productiva del Estado 

explicó al Senado que la iniciativa privada será la opción del avance de la industria petrolera nacional, ante la imposibilidad 

del gobierno federal de mantener el ritmo de trabajo con la caída de 80% en el precio internacional del crudo. Lozoya Austin 
adelantó que en breve Pemex dará a conocer un ajuste de los gastos de la empresa para afrontar el escenario global adverso. 

También ante senadores, Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía, expuso que estas inversiones son posibles debido a 
las ventajas que ofrece la Reforma Energética, y mencionó que ya lanzaron la cuarta licitación de proyectos en aguas 

profundas. En su oportunidad, Enrique Ochoa, director general de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), dijo que la 
empresa promueve 85 proyectos de infraestructura eléctrica y gasoductos en 30 estados que representan inversiones por 26 

mil 200 millones de dólares y agregó que ha reducido 58% su consumo de combustóleo. IP apoyará a Pemex El sector 

privado será la opción del avance de la industria petrolera nacional, ante la imposibilidad del gobierno federal de mantener el 
ritmo de trabajo con la caída de 80% en el precio internacional del crudo, pues el director general de Pemex, Emilio Lozoya 

Austin, informó al Senado que los empresarios nacionales y extranjeros canalizarán la cifra inédita de 50 mil millones de 
dólares a la red de ductos y mejora de puertos. Pedro Joaquín Coldwell, secretario de Energía, destacó que gracias a la 

Reforma Energética, a pesar de los tiempos adversos, existen grandes oportunidades para la inversión en transporte y 

transformación en electricidad. (Leticia Robles de la Rosas, primera plana) 
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C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-Trascendió… 

 
:Que durante la plenaria de diputados de PRI y PVEM, el vicecoordinador de los priistas, Enrique Jackson, y el gobernador 

electo de Colima,Ignacio Peralta, se llevaron las mayores ovaciones del día. Primero el secretario de Educación 
Pública, Aurelio Nuño, recordó que Jackson fue quien le dio la oportunidad de ingresar al servicio público siendo presidente 

del Senado, y los priistas aplaudieron de pie. Luego Nuño interrumpió su discurso para felicitar a Peralta por su segundo 

triunfo en Colima, desatando una nueva ola de aplausos de los legisladores federales.  
 

:Que los presidentes del PRD en la Cámara de Diputados, Jesús Zambrano, y del PAN en el Senado, Roberto Gil, 
respectivamente, aprovecharon bien el tiempo durante el acto de promulgación de la reforma política de la Ciudad de México 

y, en un breve intercambio verbal, acordaron un encuentro de las mesas directivas de ambas instancias del Congreso la 
semana entrante, para empatar sus agendas y evitar que lo aprobado por una quede "congelada" en la otra, como ha sido 

habitual durante los últimos años.  

 
:Que mientras el jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera, no podía ocultar su satisfacción al ser promulgada la reforma 

política de la capital, el senador panista Roberto Gil salió más guadalupano de lo que pudiera creerse, al evocar la aparición 
de la Virgen en la Ciudad de México como parte fundamental de la historia local, durante su intervención en Palacio Nacional.  

 

:Que al final, sin embargo, la promulgación de la reforma política fue un acto frío, como lo describió el presidente Enrique 
Peña Nieto, debido no solo al clima. Se tenía la expectativa de que sería algo más, por la importancia del tema, pero solo 

hubo discursos y ni un video alusivo se proyectó.  
 

:Que dos temas en los que los legisladores de Morena coincidirán con el PAN serán el rechazo a la aprobación del mando 
único policiaco y el impulso para que se aprueben todas las leyes secundarias de la Ley Anticorrupción. Así, el líder de 

Morena, Andrés Manuel López Obrador, irá junto con el partido al que identifica de derecha, mientras que el PRD, antiguo 

aliado, mantendrá su apoyo a la aprobación de la policía única.  
 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva… 
 

¿Pleito entre Castillo y Arely? 
 

Entre la clase política se comentó durante la semana la versión de que Alfredo Castillo, jefe de la Conade, está a la “caza” de 
la procuradora general de la República, Arely Gómez, para quedarse con el cargo. El pretexto, argumentan, es que existen 

complicaciones en recientes investigaciones de la PGR. Y que Castillo mantiene muy calientes las confrontaciones con las 

federaciones deportivas. Sin embargo, nos dicen, don Alfredo y doña Arely están firmes en sus cargos y cada uno metido en 
sus responsabilidades. De hecho, Castillo está por arrancar una serie de proyectos para la construcción de 20 unidades 

deportivas en 12 estados del país. Y doña Arely tomó como bandera un proyecto para reformar la extinción de dominio, que 
impulsará desde la Cámara de la que formó parte: el Senado. Con esa herramienta, buscará golpear las finanzas de las 

organizaciones criminales. Así que no hay ningún pleito por los cargos, nos aseguran.  

 
Pasarela de priístas  

 
Los suspirantes del PRI se dieron cita en un hotel de la Ciudad de México, en una reunión con diputados federales tricolores y 

verdes. El primero en recibir los apapachos de los legisladores fue el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong; 

le siguió el secretario de Educación Pública, Amelo Nudo. Y el último de la tarde fue Luis Videgaray, titular de la Secretaría de 
Hacienda. Nos cuentan que los tres priístas fueron bien recibidos por la militancia de ambos partidos. Veremos cómo le va 

este sábado al secretario de Desarrollo Social, José Antonio Meade. La alfombra roja y verde está puesta para las 
exposiciones de los integrantes del gabinete, que tienen una charla con los legisladores priístas y del Verde en la víspera del 

inicio del periodo ordinario del Congreso.  
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El maestro de Nuño  
 

Muy pocos políticos saben que uno de los maestros del secretario de Educación Pública, Aureho Nuño, fue el ahora diputado y 
vicecoordinador de la bancada priísta, Enrique Jackson. Nos cuentan que el viernes, en la reunión plenaria de los diputados, 

maestro y alumno se reencontraron con afecto. Al hacer uso de la palabra, don Aurelio dijo que está muy agradecido con 

quien fuera senador y presidente de la Cámara Alta porque le brindó su primera oportunidad para trabajar a su lado. Este 
reconocimiento propició que todos los legisladores presentes se pusieran de pie y le brindaran unos segundos de aplausos a 

Jackson, quien no tiene todos los reflectores encima en el Palacio Legislativo de San Lázaro pero sí trae mucha de la 
operación, nos comentan.  

 

Sonrisa de Mancera  
 

Al interior del equipo del jefe de Gobierno se tomó nota del gesto del presidente Enrique Peña Nieto de haber ponderado a la 
Ciudad de México como un espacio incluyente, moderno, "una capital social". Los cercanos a Miguel Ángel Mancera no 

dejaron escapar que esa es la marca que ha puesto la actual administración de la capital del país. Por cierto, nos hacen notar 
que una buena parte de la clase política mexicana se congregó en Palacio Nacional para la celebración del decreto a la 

reforma constitucional que da vida a la CDMX. Don Miguel Ángel celebró en privado a quienes supieron construir los acuerdos 

políticos para abrir el ciclo de la nueva etapa de la metrópoli.  
 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 
 

SI VISITA Oaxaca este puente no le extrañe ver más grillos que chapulines.  
  

AUNQUE el PRI ya se decidió por Alejandro Murat como su candidato a la gubernatura, falta ver a quién postula la alianza 
PRD-PAN que llevó al poder junto con Movimiento Ciudadano al gobernador Gabino Cué.  

  

A LOS PERREDISTAS les toca elegir al aspirante, pero todavía no se han decidido entre el diputado José Antonio Estefan y 
los senadores Adolfo Romero y Benjamín Robles.  

  
EL ASUNTO es que, además de ponderar cuál de ellos puede ser el mejor aspirante frente al hijo del ex gobernador José 

Murat, también tienen que negociar con Cué, para que le dé su bendición. . . y su apoyo.  

  
Y ESO se les puede enredar más que una deliciosa bola de quesillo.  

  
NI VIVIR en Cuernavaca, "la ciudad de la eterna primavera", logra calentar al gobernador de Morelos, Graco Ramírez.  

  

EN SEMANAS se le juntaron el asesinato de la alcaldesa de Temixco, el pleito por el mando único en Tlaquiltenango, su 
confrontación con Cuauhtémoc Blanco y una controversia constitucional de los organismos electorales por el recorte a su 

presupuesto.  
  

ADEMÁS, trae pleito con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos y su rector, Jesús Alejandro Vera, quien reclama 
que les deben obras, recursos y hasta la devolución del ISR.  

  

ESO SIN CONTAR con que el crimen organizado goza de cabal salud en la entidad y las acusaciones contra el hijastro del 
gobernador, Rodrigo Gayosso, de quien se dice que hace lo que quiere de la administración estatal.  

  
CON TANTOS frentes abiertos, no extraña que al perredista se le esté colando el frío hasta el corazón de su gobierno.  

  

YA SE SUPO que el encargado de indagar cómo se dio la nominación de la "Chapodiputada" del PAN, Lucero Sánchez, es el 
legislador Federico Döring, famoso por su participación en los videoescándalos de Carlos Ahumada.  

  



 

12 de 12 

1122  

LA NOTICIA le cayó como agua helada a varios panistas quienes sospechan que en este caso, como en otros, se investigará 
mucho. . . para no resolver nada.  

  
NO OLVIDAN que la indagatoria interna contra el ex alcalde de Monterrey Fernando Larrazabal por el escándalo de los 

videos de su hermano, el "empresario quesero", acabó en que lo premiaron ¡con una diputación federal! 

  
Y, NO ES por intrigar, pero los dos casos tienen otra cosa en común: el nombre del presidente del PAN cuando se decidieron 

ambas candidaturas: Gustavo Madero.  
  

  

¡AH QUÉ ocurrente anda el ex dirigente perredista Jesús Ortega! PRIMERO, opinó que su coordinador en el Senado, Miguel 
Barbosa, sufre un desequilibrio emocional y ahora dijo que Andrés Manuel López Obrador es el Donald Trump mexicano.  

  
¿SERÁ que Ortega quiere dejar de presentarse como el cerebro de la izquierda mexicana, para ser el primer político 

"estandupero" del país? Es pregunta que no entiende el chiste.  

 
 (Redacción, página 10) 

CARTONES   POLÍTICOS   Y   ANEXOS 
Milenio 

 

 
 

 


